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インターネットゲートキーパー事業
自殺予防として、インターネット上で自殺関連語

の検索をした人に対して、検索に連動した形で自

動的に専門の相談窓口を表示し、特設サイトに誘

導して主にメールで相談を受け付ける事業
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ご遺族支援コーナー
身近な人が亡くなった後の市役所での手続につい

て、説明や申請書作成の補助など、必要な手続を負

担なく行えるよう案内する市役所内のコーナー（利

用を希望する方は事前の電話予約が必要）
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メタ認知
今の自分の認知的活動（知る、考

えている、記憶する、学習すること

など）を客観視しながら、目標達成

に向かってコントロールすること
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生理の貧困
経済的な理由などから生理用品を入手することが困難な状態の

こと。若者を対象とした調査によると、特に新型コロナウイル

ス感染症の拡大が続く中でアルバイトの収入が激減し、節約の

ために生理用品が使えないなどの問題が取り上げられている
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代、多様な機能、多様な空間がバランス

よく共存する融合都市の実現に向け、JR

東日本・東武鉄道などと連携を深め、まち

の魅力をさらに高めていきたいと考える。

手賀沼周辺に生息する鳥獣対策
Q偽

ぎ ら ん

卵対策が有効手段である。対策は。

A農作物に深刻な被害が生じている。対

策の必要性を認識し、手賀沼周辺の営巣

地で個体数減少に向けた対応を提案して

いる。県・他自治体と協議・意見調整する。

教育行政（教育の状況・虐待防止等）
Q小中学校の教育活動の現状・就学援助

支援・学校運営協議会制度については。

A様々な学校行事は適切な感染症対策を

講じ、創意工夫をしながら実施できるよ

うに全面的に支援していく。就学援助制

度の利用促進に向け、必要な財源の確保

と丁寧な周知を行う。地域と学校が協働

桜
さ く ら だ

田慎
し ん た ろ う

太郎柏清風

新型コロナウイルス感染症対策について
Qワクチン集団接種の会場や期間、接種

人数、打ち手の確保状況等は。

A中央体育館にて７月から９月末まで実

施する予定だ。人数は週当たり2,000件

から3,000件程度とし、市医師会と連携

する。他の会場での実施も検討している。

Q市内の中小、小規模事業者は飲食店関

係をはじめ、それぞれの業種で深刻な打

撃を受け疲弊している。市としてさらな

る追加経済対策が必要と考えるが。

Aより厳しい状況に置かれている市内事

業者に対して集中した支援を実施する。

専門家による相談を通した市内事業者の

課題把握と解決に向けたアドバイスの実

施、当面の資金調達を支援する利子補給

及び信用保証協会保証料の全額補助によ

新型コロナウイルス感染症対策
Q高齢者のワクチン接種完了予定は。

A現在個別接種を進め、今後も集団接種

を予定しているので、７月末の完了に向

けて努力する。

Q集団接種はどのように進めるのか。

A中央体育館のほかに沼南地区での会場

を２か所程度使えないか検討中である。

平和教育
Q本市の平和教育はどうあるべきか。

A平和教育の本質は戦争の悲惨さ、平和

の尊さをまずは絶対的な価値として伝え

続けることだと思う。しかし、それでと

どまってしまうことは平和教育として少

し不足している。国と国が争うことのな

い平和は、自然と成り立つものでなく、

意識してつくり上げるものである。だか

らこそ平和の尊さの絶対的な価値を伝え

た上で、戦争を起こさないためにはどう

すればよいか、平和な状態を維持するに

トイレや保健室に設置される生理用品配付カード

柏駅東口、西口周辺

ご遺族支援コーナーの受付

り対応した上で、今後の支援についても

引き続き検討する。

Q飲食店感染防止対策認証制度について、

本市でいち早く取り入れることができな

いか。飲食店からは、認証されれば、さ

らに時短営業の緩和、お酒の提供可能等

の要望があるがどうか。

A本市も高い関心がある。対象地域の拡

大や時短営業の緩和、酒類提供制限の解

除などについて県に働きかけていく。

児童相談所の開設計画について
Q児童相談所は早期設置が望まれる。

開設候補地を含めた今後の開設計画は。

A（仮称）柏市子ども家庭総合支援セン

ターとして整備していく予定である。４

年度と５年度に基本設計と実施設計、８

年度中の開設を目標に取り組む。

はどうすればよいかという部分の理解も

深めなくてはならない。そのためには歴

史理解、国際情勢理解が必要であり、初

等教育では主に平和の絶対的価値を伝え、

高等教育では主に歴史・国際情勢理解と

いう形が理想であると考える。

市民課窓口業務
Qご遺族支援コーナー 知●＋の運営状況は。

A半年間での窓口相談件数は493件、電

話相談を含めると684件、御遺族の約３

割が利用され、総じて対応に満足してい

るとのアンケート結果を得ている。まず

は市民生活部における手続のワンストッ

プ化に努め、今後も利便性向上に努める。

自殺予防対策／孤独・孤立対策
Q必要な人に届く支援を目指し、アウト

リーチの取組がより重要だと考えるが。

A３年度導入のインターネットゲート

キーパー事業 知●＋は若年層に一層の効果

を発揮すると考える。各窓口での相談内

容を分析し、支援体制の構築に努める。

生理の貧困 知●＋／ジェンダー
Q生理の貧困問題から考えられる、女性

支援、男性や若年層へのアプローチは。

A内包される多くの課題を認識している。

生理用品配付事業とともに、男女共同参

画講座やパレット柏における取組により、

男性や若年層の理解促進に努める。

人事制度について
Q女性職員が働きやすい職場という側面

から、産休・育休の休業中に職場の情報

が入ってこないという課題が指摘されて

いる。ズーム等のオンラインツールが一

般的になってきている中で、これらを活

用したミーティングや研修等を導入すべ

きと考えるが。

A育児休業中の職員には出産や休業に伴

う不安や離職解消を図ることなどを目的

に所属長による面談や連絡担当者による

紙媒体を中心とした情報提供に取り組ん

でいる。ただ面談の回数の問題や紙媒体

の情報提供には限界があり、有効な支援

にはつながっていない状況だ。提案の

あった育児休業中の職員へのＩＣＴを活

用した支援についてぜひ前向きに検討し

Q市のジェンダーへの考え方と展望は。

A啓発事業・情報発信に努めるとともに、

女性目線を生かした市政運営のため、女

性管理職の積極的な登用、意思決定の場

への女性職員の参画を図る等をしていく。

（仮称）柏市子ども家庭総合支援センター
Q児童相談所機能を含む施設の役割は。

A子供の成長段階に応じた一貫性ある支

援の継続、児童福祉法の対象から外れる

18歳以降の若者への支援を検討する。

児童生徒のメンタルヘルスケア
Q悩み全般への対応対策と併せ、医学的

見地からの予防教育導入を提案するが。

A人権教育プログラムを次年度開始予定

で、医療福祉等専門機関と連携し対応し

ている。導入予定の心の健康観察を行う

ためのソフト「シャボテン」では、児童

生徒のメタ認知 知●＋能力を育成し、アン

ケート機能で把握したストレスに対して

は医学的見地から専門機関との連携も視

野に、調査・検証を進める。

てみたい。

障害者優先調達
Q元年度の実績が市ホームページで公表

されているが、改めて全庁的に制度の意

義が浸透しているか聞きたいが。

Aこれまで予算編成説明会において各課

への協力依頼を行い、市内の障害者就労

施設等が供給可能な物品及び役務の一覧

を庁内に情報共有、提供することで庁内

の優先調達を推進してきた。しかし各課

から依頼を受けているものは印刷、清掃、

除草関係で調達額の大半を占めており調

達金額が伸び悩んでいる。今後の方策と

して、全庁的な働きかけとして利用しや

すい新たな受注分野の開拓、市役所で購

入しやすい物品、役務等のニーズを再確

認していきたい。

福
ふ く も と

元  　愛
あ い

柏清風

した取組の必要性の共通認識が図れてい

る。目指す子供像を共有・協働して育ん

でいく取組を支援していく。

Q児童虐待防止の市の体制・仕組みは。

A 柏市児童虐待防止マニュアルのダイ

ジェスト版の配付を検討、周知啓発に努め

る。（仮称）柏市子ども家庭総合支援センター

の開設による支援体制の一元化を図る。

Q手賀東小学校への上水道の布設は。

A学校や地域の要望や水道事業の経営

健全化の視点を考慮した上で判断する。

安全な水の安定的な確保に努める。

消防体制・「道の駅しょうなん」
Q東部地区火災発生時の体制と水源は。

村
む ら こ し

越　 誠
まこと

柏清風

A資源を有効に活用し、被害を最小限に

抑えられるよう取り組む。

Q運営体制の強化や運営の準備は。

A市内農家の販売機会や収益の拡大と地

域振興、拡大整備された機能の強化、手

賀沼地域の魅力アップを進めていく。

阿
あ び る

比留義
よ し あ き

顯柏清風

古
ふ る か わ

川　隆
た か ふ み

史柏清風

市長の政治姿勢／リーダシップで
課題の早期解決をつけては
Q市立柏病院の早期建て替えはどうか。

A新型コロナウイルス感染症が収束した

段階で、経営改善の取組内容を確認した

上で、建て替えについて判断する。

Q柏駅東口・西口は柏の顔である。この

２つの事業に対する考えは。

Aそごう柏店跡地及び西口北地区再開発

事業は、駅を中心としたエリアが一体と

なってポテンシャルを発揮し、多様な世

坂
さ か ま き

巻　重
し げ お

男柏清風

質疑並びに一般質問
　６月定例会では、新型コロナウイルス感染拡大防止

のため、通常１人60分の持ち時間を40分とし、市の

課題や市政運営等について25人の議員がただしまし

た。ここでは、その一部をお知らせします。
※この記事は各議員が要約して執筆しています。各議員の氏名の右にあるQRコードを読み取ると、その議員の議会での録画映像を御視聴になれます（公開期間は４年間）。見て

厳しい経営状況に置かれている市内事業者のための専門
家相談窓口の設置及び融資に係る利子補給等　
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千葉県感染拡大
防止対策協力金
新型コロナウイルス感染症

の拡大防止のため、要請に

応じた事業者等に対して支

給される協力金

4
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月次支援金
令和３年4月以降に実施された緊急事態措置またはまん延防

止等重点措置に伴う「飲食店の休業・時短営業」や「外出自

粛等」の影響により、売上が50％以上減少した中小法人・個

人事業者等に給付されるもの（上限：個人事業者等 10万円

/月、中小法人等 20万円/月）
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総合支援資金再貸付
すでに緊急小口資金特例貸付と総合支援資金特

例貸付の両方の入金が全て完了（完了予定を含

む）し、自立相談支援機関による支援を受ける

ことに同意している場合に受けられる、政府に

よる緊急事態宣言の延長に伴う経済支援策

4
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ヤングケアラー
家族に介護等を要する人がいる場合に、

大人が担うようなケア責任を引き受け、

家事や家族の世話、介護、感情面のサ

ポートなどを行っている18歳未満の子

供のこと

4
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Q田中北小学校移転後のスクールバス運

行で、登下校の安全確保と交通不便地域

の解消、地域の活性化を目指すことを検

討してはどうか。

Aスクールバス単独での運行は予定して

いない。交通空白不便地域対策と連携で

きる可能性については、検討していく。

消防団の出動手当について
Q新聞で消防団の手当の増額の見直しが

提案されていたが、いかがか。

A総務省消防庁から処遇改善の通知が

あった。手当の増額、報酬の見直しにつ

いてこれから調整を図っていく。

Q報酬目当てで入団するとは考えられな

い。団員不足が解消されると考えるか。

A報酬を上げただけでは団員が充足する

とは思ってない。団員数を拡充していく

には様々な工夫が必要と考える。

危機管理、柏市地域防災計画の避難対応
Q異常気象や自然脅威、感染症対策等に

当たって広域行政を加味した、日数をか

けた危機管理対策訓練の実施はいかがか。

A震災時においては市職員のみで災害対

応することが困難であることを想定し、

多くの方が災害対応に参画していただけ

るよう、それぞれの段階に対応した訓練

の実施についても検討していく。

育児休業を取得しやすい環境づくり
Q内閣府の資料でも、パート、非正規で

は10.6％にとどまっている。育児休業

の取得しやすい環境についてはいかがか。

A御指摘のとおり、フルタイム就労者と、

パート、アルバイト等の就労者において、

取得に開きがある現状である。このよう

な中、閣議決定により、有期雇用労働者

学校給食センター化 知●＋問題
Q平成20年第１回定例会の教育行政方

針で教育長が、旧沼南地域の小学校給食

は将来的には自校方式にし、中学校給食

は給食施設の更新時に再検討すると発表

した。これは市役所内部だけでなく、学

校関係者、ＰＴＡ、市民などが参加して

検討したものを基にしたものである。そ

れを実行せず内部だけで話し合って、セ

ンター化を決めたのはなぜか。

Aコスト面等の課題があり将来構想にし

なかった。

Q風早南部小は自校方式の給食室を整備

した。そのとき「災害時炊き出し施設と

して利用できるように体育館脇に隣接さ

が育児休業を取得しやすくする方策が検

討され、令和３年６月法改正により、企

業も従業者に対し個別に制度の周知や意

向確認の実施が義務づけられた。市も柏

商工会議所や商工団体とも連携し、市内

事業者へのより一層の周知に努めていく。

コロナ禍の児童生徒のメンタルヘルス
Q今後将来に予測される懸念、影響は。

Aソーシャルディスタンスを取る生活や

行事等の削減などにより、児童生徒が友

達と関わり合いながら活動する機会が

減ってしまい、仲間意識を育んだり、協

力し合う大切さを学ぶ機会が減少してし

まうことが懸念される。児童生徒の安心

できる居場所がつくれるよう学校と連携

して対応していく。

せた」と言っていたが、今後さらに必要

となるのではないか。

A給食調理施設は避難機能として位置づ

けていない。

Q今の自校方式の給食室は建物や敷地が

狭いから、学校給食衛生基準を満たす改

修ができないと言うが、示された面積ど

おりにしなければならないのか。

A示したぐらいの面積が必要である。

東京五輪・パラリンピック問題
Q学校連携観戦計画が進められているが、

コロナ感染が広がる中、子どもの参加は

中止の検討が必要ではないか。

A希望した児童生徒のみを対象としてい

るが、状況を注視し検討を進める。

山
や ま だ

田　一
か ず ひ と

一柏清風

小
こ ま つ

松　幸
さ ち こ

子 公明党

新型コロナウイルスワクチン接種
Q集団接種会場の規模、接種目標、予約

をスムーズにするための対策、接種会場

への移動支援、副反応への対策は。

A集団接種については、中央体育館にお

いて７月から９月末まで実施予定である。

週当たり2,000件から3,000件程度と

見込んでおり、インターネット・コール

センターでの予約準備をしている。コー

ルセンターにつながりにくくならない対

策として、最大140回線を用意する。中

央体育館まで土日祝日に柏駅、北柏駅か

ら無料シャトルバスを運行予定である。

副反応により救急対応を要する事態が発

生した場合は、事前に市医師会と策定し

た対応方針により対応していく。

ヤングケアラー 知●＋について
Qヤングケアラー対策として、福祉、介

護、医療、教育などの関係機関や専門職

の方々への周知、研修の実態と今後の取

組は。また、スクールソーシャルワーカー

の取組はどうか。

Aヤングケアラーの状態にある子供を適

切に把握し、福祉の関係機関に情報を提

供し、また子供の声に耳を傾けること。

新型コロナウイルス感染症対策
Q生活支援における、困窮者世帯向け、

支援金制度についての給付対象者、要件、

最大30万円の内訳について伺う。

A生活困窮者自立支援金は、社会福祉協

議会が実施している総合支援資金再貸付

知●＋が終了した世帯に対し就労による自

立を図る支援、それが困難な場合、生活

保護の受給につなげることを目的に支給

する。対象者は、総合支援資金再貸付が

終了した方や再貸付申請したが、不承認

となった方である。支給対象者は、約

1,200世帯を見込んでいる。支給金額は、

月額で単身世帯６万円、２人世帯８万円、

３人以上の世帯10万円を最長３か月、

１世帯当たり最高30万円を支給する。

申請期限は８月31日までとなり、必要

としている全ての方に行き届くよう、取

り組む。

Q経済支援における、中小企業融資、利

子保証金全額補助について伺う。

A現在市内事業者が対象となる支援とし

て、千葉県感染拡大防止対策協力金 知●＋、
事業者に対し１か月当たり最大20万円

が国から支給される月次支援金 知●＋、休

業手当など一部を助成する雇用調整助成

金 知●＋等の支援はあるが、支援の申請に

当たっては、事業者に対し、多くの申請

実際に自分がヤングケアラーであること

を認識していない場合や認識していても

自分の家族のことだから相談しても仕方

がないという認識の子もいるので、そう

いう声に耳を傾ける。今後、具体的な例

を含めた教員研修を実施していく。

生理の貧困 知●＋について
Q公明党柏市議団は、３月26日経済的

な理由で生理用品が買えない、またネグ

レクトにより親から買い与えてもらえな

い現状を踏まえ、緊急要望書を提出した。

５月25日から生理用品の配布が始まっ

ているが、詳細について伺う。

A市や社会福祉協議会などで行っている

11の相談機関において、相談案内チラ

シを同封した上で配布を行っている。市

立の小中高等学校の保健室では、希望す

る児童生徒に対して配布する。

準備から大きな負担が発生している。各

種支援の申請サポートを中心に中小企業

の経営全般の相談に対応する専門家相談

事業を実施する。利子保証金全額補助に

ついては、市内事業者の資金調達を支援

するため、事業を継続しサポートに努め

たい。

Qワクチン接種における、集団接種会場、

今後の拡大計画について、また高齢者の

ための無料の送迎バス、タクシー等支援

策について伺う。

A中央体育館で実施する集団接種におい

て、土日祝日はシャトルバスを利用する

ことができる。１時間当たりの本数は、

予約状況を見ながら増便する方向で考え

たい。また、タクシー利用者に対する便

宜も図りたいと思う。

Q 64歳以下の一般接種向けの発送は。

Aなるべく前倒しで実施する予定だ。

新型コロナウイルス感染症対策
Q集団接種や各医療機関での高齢者向け

ワクチン接種において、移動が困難な寝

たきりの高齢者への対応は。

Aかかりつけ医の訪問診療による接種を

実施している。

Qワクチンの余剰についての対応は。

Aワクチンの余剰が出た場合は接種券の

発送スケジュールに応じて、次の接種券

発送対象者までを接種の対象としている。

Q医療従事者へのワクチン接種の進捗状

況と取組は。

田
た な か

中　 晋
すすむ

 公明党

A６月８日現在、92％の方が１回接種

を、73％の方が２回目

の接種を済ませている。

接種がスムーズに進む

よう本市医師会が医療

機関に働きかけ、接種

をする医療機関数を

数多く設けたところ

である。

Q新型コロナウイルスに感染された方の

後遺症の現状と取組は。

A感染した方は一度症状が軽快した後も

嗅覚異常、呼吸困難、倦怠感並びに脱毛

などの症状が出ることがある。現時点で

決定的な治療法は確立されていないため、

かかりつけ医などに相談いただき、対症

療法で対応している。市では、療養後の

体調不安を含めた全般的な相談先として

柏市受診相談センターを設置している。

県では後遺症への対応が検討・準備され

ており、県と連携し対応に努めていく。

防災、減災対策について
Q 4月からスタートした５か年加速化対

策が掲げる大規模地震への対策、老朽化

対策、デジタル化等の推進について本市

ではどのように取り組むのか。

A令和３年３月、大規模自然災害が発生

しても迅速な復旧・復興を目指すため、

柏市国土強靱化地域計画を策定した。５

か年加速化対策事業については国や県の

財源等を活用しながらスピード感を持っ

て取り組む。

Q本市でも気象防災アドバイザーの活用

を検討すべきでは。

A現時点では活用の検討には至っていな

いが、他の自治体を参考に検討していく。

中
な か じ ま

島　　俊
たかし

 公明党

矢
や ざ わ

澤　英
ひ で お

雄日本共産党

集団接種会場（中央体育館）

市庁舎等に置いてある相談案内のチラシの一部抜粋
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6
ページ

5
ページ

雇用調整助成金
雇用している労働者に対して、一

次的に休業等を行い雇用の維持を

図った場合に、休業手当や賃金な

どの一部を助成するもの

4
ページ

センター（方式）化
集中調理施設を設け、複数の

学校給食を一括して調理し、

各学校に配送するシステム

福祉タクシー券
本市と協定したタクシー業者のタクシー

乗車料金を市が助成するもの。交付枚

数は年間最大120枚、腎臓機能障害１

級で人工透析療法を受けている方には

年間最大240枚を交付

5
ページ

会計検査院
国の収入支出の決算、政府関係機

関・独立行政法人等の会計、国が

補助金等の財政援助を与えている

ものの会計などの検査を行う憲法

上の独立した機関

5
ページ

医療的ケア児
新生児集中治療室等に長期入院

した後、引き続き人工呼吸器や

胃ろう等を使用し、たんの吸引

や経管栄養などの医療的ケアが

日常的に必要な児童のこと

5
ページ

4
ページ

始した。看護師、次いで園長、今後は保

育士等に対して医療的ケアに関する研修

を行う。リーフレットも作成し、周知に

A京葉ガスに株式を渡す準備中である。

会計検査院 知●＋指摘の放射能無断撤去
Q無断撤去した放射能を隠蔽するのか。

A除去土壌が存在しないため、健康被害

が考えにくく、当該地域の風評被害が生

じる危険性があるので公表を控えた。

学校給食、自校式からセンター方
式 知●＋問題
Q本市のこれまでの手作り給食を放棄す

るのか。

A安全、安心な給食を提供し、おいしい

給食の実現に努める。

事業者支援
Q雇用維持・経営維持のための支援が必

要であるがどうか。

A専門家相談事業において、経営全般の

相談にも対応可能なものとしていき、必

要な支援策を引き続き検討していく。

医療的ケア児 知●＋の通園
Q同世代のお子さんとの交流・刺激は成

長のための重要な要素であるが、本市で

の通園の受入れ状況についてはどうか。

A２年度より豊四季保育園で受入れを開

柏駅西口北地区再開発事業
Q百貨店は準備組合から脱退したのか。

A準備組合を離脱したと報告があった。

Q百貨店が抜けた後の計画が検討されて

いるのか。

A他の所有者の意向を確認して次の検討

に移ると聞いている。

市立柏病院の建て替え
Qコロナの対応で市立柏病院は大きな役

学校給食のセンター化 知●＋は撤回を
Qセンター化の構想案では、敷地が狭い

ため旧柏市の小学校と旧沼南町の５つの

小中学校はモデルプランに基づく整備は

困難としているが、モデルプランの面積

は文科省の基準を水増ししていないか。

A他市の事例、調理機器メーカーからの

ヒアリング、本市での最新の実例を基に

面積を出した。

Q構想案のモデルプランは、文科省の基

準面積の３割から９割も広いが。

A文科省の基準は、この面積までは補助

金を出すという基準だ。

Q構想案の面積が確保できないと安全安

心の給食は提供できないということか。

Aその面積が必要と判断している。

Q共産党の田村参院議員が文科省の担当

者に面談した際、文科省が示す基準面積

は生徒数規模別に補助金算定上の対象面

積の上限であること、この面積基準で学

校給食衛生管理基準を十分満たせること、

附帯施設を工夫すれば基準以下の面積で

も整備は可能だと確認しているが。

A実績からそれなりの面積が必要と判断

している。

Qコスト比較で使った自校方式の平米当

たり建設単価の設定は幾らか。

A平米59万円で積算している。

Q文科省の補助単価は18万4,700円だが。

A国の補助単価は非常に低い。

市立柏病院の発熱外来エリア。左が受付棟、右が
待合所。奥には診察室や検体検査室などがある

工事中の道の駅しょうなん

医療的ケア児を受け入れている豊四季保育園

平
ひ ら の

野　光
こ う い ち

一日本共産党

国保料の特例減免について
Q今年もコロナの影響で収入が減少した

国保、介護、後期高齢者医療の保険料が

減免される。国保について、今年は自治

体負担が発生するが、国が示す減免基準

の全額補償と周知を求めるが。

A国の基準にのっとって対応する。市

ホームページ、広報かしわへの掲載、保

険料の納入通知書等で周知する。

学校給食について
Q旧柏市の小中学校の自校方式の給食は、

全ての学校に栄養士・栄養教諭がいて、

行事食や郷土料理、バイキング給食、子

供たちが育てた野菜の調理など創意を凝

らした給食の提供やアレルギーへの個別

市立病院の建て替えについて
Q経営状況改善には建て替えたほうがよ

いし、やめてしまうのであれば経営状況

がポイントになるのでは。

A平成26年に柏の葉地区への移転建て

替えを表明したが、一旦白紙とし健康福

祉審議会で再検討した。建て替えについ

ては感染症が収束した時点で判断する。

入札改革
Qこの５年間の１億円以上の建築・土木

工事の平均落札率はどうか。

A 建築一式工事は、28年度98.58％、

29年度99.88％、30年度97.24％、元

年度98.89％、２年度95.07％である。

土木一式工事は、28年度83.53％、29

年度81.24％、30年度86.70％、元年

対応、誤食事故防止など安全で豊かな給

食が成り立っている。センター方式 知●＋

はどんなメリットがあるのか。

A基準に基づく施設と方法による安全性、

大規模改修時にも給食提供ができること、

調理機器の展示などがある。

八幡町の宅地開発の水抜き穴について
Q建築完了から約２年たつのに隣地に大

量の水が流れる原因は何か。

Aますの誤った設置が原因と考える。

放射性物質の汚染土壌の管理について
Q民間所有の敷地から放射性物質による

埋設除去土壌が敷地外に搬出されたとの

ことだが説明を求めるがどうか。

A全ての安全保管を確認した。

度75.12％、２年度は１億円を超える工

事はない。

道の駅しょうなん再整備事業
Q 株式会社道の駅しょうなんの株式

51％を京葉ガス株式会社に売却後の株

主構成はいかに。

A本市27％、JAちば東 11％、沼南

商工会5.5％、手賀沼漁業協同組合5.5％

である。

Qテナントの株式会社ロータスは撤退か。

A令和３年４月、株式会社ロータスから

農産物直売所の運営を辞退する旨の申出

があった。再協議の結果、株式会社ロー

タスの一部の役員・従業員を継続雇用し、

株式会社道の駅しょうなんが直営で農産

物直売所を運営することとなった。

日
く さ か

下み
　 　 こ

や子 日本共産党

土地利用規制法について
Q藤ケ谷に海上自衛隊下総基地、十余二

に航空自衛隊航空システム通信隊柏送信

所、大室に陸上自衛隊第二高射特科群柏

高射教育訓練場の３つの自衛隊基地があ

る。３つの基地周辺住民の個人情報を国

に提出しなければならないが、市長はど

う考えるか。

A調査範囲や罰則の対象行為等について

市民生活にどのような影響があるのか注

視していく。

外国人支援について
Q国の交付金を活用して、外国人が相談

できる体制を強化すべきでは。

A外国人の方の相談にも丁寧に対応して

いく。

Q在留許可を失った方は入管施設に収容

されるか、仮放免で、収容はされないが、

仕事もできず、生活保護も受けられない

状況に置かれる。外国人の人権と尊厳が

守られる人道的支援が求められるのでは。

A今後の社会情勢の変化や国の動向を注

視していく。

福祉タクシー券 知●＋について
Qタクシー料金値上げに伴って増えた負

担を軽減するように助成金の拡充を行う

必要があるのでは。

A迎車料金の上乗せ等により、利用の有

無で助成額に差をつけるのは公平性の観

点から適切ではないと考える。

武
む と う

藤美
み つ え

津江 日本共産党

割を果たしたのではないか。

渡
わ た べ

部　和
か ず こ

子 日本共産党

A院長をはじめ皆さんに動いていただき、

大きな役割を果たしていただいた。

Q感染症から市民を守るためにも直ちに

建て替えを決断すべきでは。

A感染症が収束した後に判断する。

生理の貧困 知●＋問題
Q学校トイレに生理用品設置を求めるが。

A個室に設置すると衛生面やいたずらの

懸念がある。誰でも使えるようになると

消費量が多くなる。

Qトイレの個室に設置して誰もが使える

ようにすることのどこが問題か。

A自分で使うものは自分が持ってくるの

が社会の認識だ。学校に配備すると子ど

もたちが全部当てにして、必ず使うこと

になり大量消費につながる。

布施南地区データセンター建設
Q隣接する住民は納得していない。今よ

り環境が悪くなる計画を認めるのか。

A手続は適正に行われたと認識している。

佐
さ と う

藤　 浩
ひろし

柏愛倶楽部

末
す え な が

永　康
や す ぶ み

文柏愛倶楽部

ワクチン接種
Q本市のワクチン接種はなぜ遅いのか。

A重症化リスクの高い方やクラスター防

止の観点から、65歳以上の高齢者に段

階的に接種券を送付している。

Q本市は遅れている、接種券がないため

接種できない。接種券をどんどん出すべ

きだ。医師会と協議しているのか。

A医師会とは十分協議をしている。接種

券の発行についても進めていく。

Qワクチンは賛否の意見があるが、本市

内で接種後の死亡者はいるのか。

A接種後に亡くなった方の報告はない。

道の駅しょうなん
Q道の駅工事の遅れで建築、土木で補償

問題が発生しているが承知しているか。

A建築工事の遅れに伴い、土木工事に影

響し想定される増額分について積算して

いきたい。

Q道の駅しょうなんの株をなぜ売るのか。

浜
は ま だ

田智
ち か こ

香子みらい民主かしわ
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学校給食将来構想
食育の推進や食物アレルギー対応の重要性や、少子高齢化の進行

に伴う児童生徒数の減少や働き手の減少に対して、持続可能な学

校給食の実施体制が求められている中、これらの課題を克服し、将

来にわたり、安全・安心でおいしい学校給食の提供を実現するため、

学校給食の在り方を検討し、市としてまとめた将来構想のこと

6
ページ

ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）
デジタルによる変化（トランスフォーメーション）のこと。

スウェーデンのウメオ大学教授エリック・ストルターマ

ン氏が2004年に提唱した概念で、ICT（情報通信技術）

の浸透が人々の生活をあらゆる面でより良い方向に変化

させること

6
ページ

都市計画審議会
都市計画法の規定にもとづき、都市計画に関する事項について市長の諮問に応じて調

査・審議することを目的に設置されるもの。「都市計画」はまちの将来の姿を決定す

るものであり、住民の生活にも大きな影響を及ぼすものである。このため、都市計画

の決定は行政の判断だけではなく、学識経験者、関係行政機関の職員、住民の代表

などにより構成される都市計画審議会の調査・審議を経て行われることとなっている

6
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布施南地区データセンターについて
Q布施南地区データセンター建設現場周

辺住民の強い拒否反応の原因をどのよう

に考えているか。その原因は明
めいめいはくはく

々白々だ。

地区計画策定に住民を参加させなかった

し、住民の声も聴かなかったからだ。本

市の地区計画運用基準には周辺の生活環

境との調和を欠くおそれがないこととい

う説明はあるが、住民の声を聴かないで

周辺の生活環境との調和を図れるわけは

ない。このような根本的な瑕
か し

疵は時間に

よって治癒されない。このガイドライン

を修正して、もう一度都市計画審議会

知●＋を開催することを要望するがどうか。

A周辺住民の拒否反応が起こっている原

因は、都市計画を提案した事業者が提案

に先立って行った説明と建築設計後に施

工者が説明した内容の違いへの不信感に

あると認識している。まずは御理解いた

だけるよう誠意を持って説明していくこ

とが何よりも重要かと思っているので、

事業者には引き続き要請していく。

力を入れている。国の動向も注視し、今

後も適切に対応していく。

生理の貧困 知●＋

Q就職や就学のための機会に参加できな

い等、機会の損失が与えるマイナスの影

響に対しての支援はどうか。

A５月末に開始した生理用品の配布事業

を通して不安や困窮状態にある女性を相

談事業へつなぎ、寄り添ったアドバイス

を行い、生活状況の改善や女性活躍支援

に結びつけていきたい。

情報格差の解消
Q公式LINEアカウントを開設して防災

や子育て情報等を発信してはどうか。

A情報配信の在り方について整理をし、

令和３年秋頃の稼働に向け準備を進めて

いる。

岡
お か だ

田　智
ち か

佳みらい民主かしわ

鈴
す ず き

木　清
せいじょう

丞みらい民主かしわ

高齢者のワクチン接種について
Q政府の「高齢者ワクチン接種は７月末

までに終了できるのか」の調査に「でき

る」と回答したのか。

A７月末までにできると回答した。

QＴ診療所のワクチン１回目の予約が８

月17日、２回目が９月３日となっている

が、これでも７月末までに終わるのか。

A東部や南部の地域において接種医療機

関が少ないことについては、今後その補

完ができるように検討する。

Q 80の医療機関別の予約状況を把握し

ているのか。

A 80の全ての医療機関の予約状況は把

握していない。

Q 80の医療機関それぞれの予約状況を

ワクチンを接種しない選択の尊重
Q新型コロナワクチン接種後の死亡報告

事例が本年６月４日までに196件になっ

た。接種をしない判断の尊重と権利侵害

の防止に十分努めているか。

A任意接種であり強要はできない。差別

的扱いがないように国も周知している。

Q対策本部では話し合っているか。

Aその検討はしていない。

Q日本弁護士連合会には、接種しないと

退職させる、単位を与えないなどのハラ

スメント被害相談が、医療従事者や看護

学生などから２日間で208件も寄せられ

た。本市でも対策を講じるべきでは。

A担当部署で検討を重ねる。

少なくとも調査してもらいたいが。

A状況を十分把握するように努力する。

学校給食の将来構想 知●＋について
Q自校方式の学校の食べ残しが１人当た

り年間５kg、センター方式 知●＋の学校の

食べ残しが、12.9kgと7.9kgも多いが、

その理由は何か。

Aセンター方式で給食残
ざ ん さ

渣量が多くなる

要因を特定できていないが、外

部委託のため米飯の仕上が

りから給食までの時間が長

いことから味が落ちてしま

うことや、小学校１年生か

ら中学校３年生までの嗜
し こ う

好

に合わせるのが難しいなど

が挙げられる。

学校給食のセンター化 知●＋

Qセンター化ありきの保護者向け資料が

配付され、自由記述欄のない給食アン

ケートが実施されたことに失望した。保

護者の意見を真摯に聞く姿勢が感じられ

ない。改めて保護者意見を聞くべきでは。

A整備計画策定時に協議・検討する。

Qアンケート問９の結果はどうか。

A「質も給食費も維持してほしい」が６

割、「質が良くなるなら給食費が上がっ

ても構わない」が３割だった。

Q保護者が質の高い給食を求めているこ

とを重視すべきだ。センター給食は自校

式よりも加工品が増えるのではないか。

A大量調理のため加工品は増える。

新型コロナウイルス感染症対策
Qワクチン接種を希望する方へのスピー

ディーな接種と、リスクを想定した危機

管理対応をお願いしたいが。

A医師会と連携して取り組んでいく。

Q売上げ減少事業者の声を聞き、さらな

る支援金を検討していただきたいが。

A状況の把握に努めながら、専門家によ

るアドバイスの実施等を行っていく。

ケアラー支援条例の制定
Qヤングケアラー 知●＋を含めた全てのケ

アラーが、健康で文化的な生活を営める

よう、各関係機関の役割を明確にするた

めにも、条例の制定が急務だと考えるが。

A庁内関係部署で具体的な支援施策を検

行政ＤＸ 知●＋の推進
Q行政ＤＸとはアナログデータや業務を

デジタル化して企業や機関や住民が有効

活用し、住民本位の行政・地域・社会を

実現するプロセスである。本市でも電子

行政やデジタル行政の推進が業務効率化

や新たな価値の創造・市民の利便性につ

ながり、全庁的な推進体制が必要と考え

る。現状の課題や取組はどうか。

Aコロナウイルスの対応では国や自治体

におけるデジタル化の課題が浮き彫りと

なった。国では住民に身近な行政サービ

スを担う自治体の役割は極めて重要との

認識の下、自治体ＤＸ推進のため7年度

討していく中で、研究していく。

学校給食のセンター化 知●＋

Q十分な議論もせず、センター化という

結論を出すことは、働く人の仕事に対す

るプライドを傷つけたとは言えないか。

A食育の推進についての取組を否定する

ものではない。

Q雇用の継続についてはどうか。

A影響が出ないように、配慮していく。

市職員へのハラスメント対策
Q相談、通報のための外部の相談窓口を

検討すべきではないか。また、ワクチン

ハラスメントへの配慮をお願いしたいが。

A外部相談窓口の設置については、有用

性や必要性について研究していく。

までを計画期間とした自治体推進計画を

策定した。市民サービス向上や持続可能

な行政経営には自治体ＤＸは不可欠で、

オンライン化や電子決裁、テレワークの

推進などを進める必要があると考える。

国からはデジタル人材確保・育成に向け

た財政支援も講じられるので本市でも活

用し行政手続のオンライン化に努める。

公立保育園民営化を前提とした
「保育のあり方検討」
Q公立保育園の民営化という結論が先に

あるように見える。保育士配置は十分か、

アレルギー除去食・障害児保育はどうす

るのかなど、多くの議題があるはずだ。

懇談会の中でどう議論されるのか。

A保育ニーズの多様化など中長期的な本

市の保育を検討する場として、懇談会で

意見を伺う。

Q公立保育園を民営化または大幅に廃止

するという結論があるのか。

Aそのようなことはない。

柏の葉キャンパス地区・柏たなか
地区への小中学校設置
Qピーク時には柏の葉小学校1,571人、

田中北小学校1,369人の児童数を見込

んでいる。両地区に小学校及び中学校を

新設すべきではないか。

A引き続き児童生徒数の推計を行いなが

ら良好な教育環境の確保に努める。

学校給食のセンター方式化 知●＋

Q給食の提供温度ではセンター方式の方

が自校方式よりも温かいとしているが、

同じ食缶を用いて比較しなければフェア

でない。児童生徒や教職員の意見を反映
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原子力防災について
Q福島第一原発の爆発によって被災した

本市としては、水戸地裁による東海第二

原発の再稼働差止め勝訴判決をどう受け

止めているのか。

A原子力発電所については、福島第一原

子力発電所の事故の影響により、本市で

も高い放射線量が計測されたこともあり、

今なお原子力発電の安全性や今後の方向

性について市民の中には懸念等を有する

方がいることを承知している。発電所周

辺６自治体には再稼働に対し、慎重な意

見や反対意見もあると認識している。こ

のような中で、令和３年３月18日に水

戸地方裁判所において東海第二原子力発

電所の運転差止めを求めた裁判において

運転を認めない判決が出されたところで

ある。市としては、日本原子力発電株式

会社と発電所周辺自治体との協議状況や

運転差止め判決については東京高等裁判

所において控訴中ということもあり、司

法の動向等に注目する。

写真写真ははイイメメーージジ

写真写真ははイイメメーージジ

すべきと考えるがどうか。

Aパブリックコメントではおいしい自校

方式の継続を求める意見が多かったが、

センター方式移行に変わりはない。


